



Mitmachen, Mitmalen

Unsere Teilnehmenden beim Kalendermalwettbewerb „Kreativ und Inklusiv“

Kreativer Klassiker

Der Kalendermalwettbewerb „Kreativ und Inklusiv“ (früher unter dem Namen „Menschen mit Behinderung malen“) wurde vom Landesamt für Soziales, Jugend und Versorgung in Rheinland-Pfalz bereits vor 43 Jahren ins Leben gerufen. Der Wettbewerb ist jedes Jahr willkommene Abwechslung und kreative Herausforderung für Menschen mit Behinderung in zahlreichen Vereinen und Einrichtungen, die ihre Werke zu wechselnden Schwerpunktthemen für den jeweiligen Jahreskalender gestalten und einreichen.

Eine fünfköpfige Jury wählt unter den Vorschlägen jährlich ein anderes Motto aus. Jeweils circa Ende des Monats August werden dann die entstandenen Werke eingereicht. Aus all diesen Einreichungen aus Rheinland-Pfalz bestimmt die Jury die 14 Werke, die es in den Jahreskalender (gedruckt und im Internet zum Herunterladen) schaffen. Das sind in dem jeweiligen Jahr zugleich die Preisträger*innen, die auch in einer Veranstaltung in Mainz auf der Bühne besonders geehrt und ausgezeichnet werden.

Darüber hinaus gibt es jährlich fünf bis zehn Wanderausstellungen an verschiedenen Orten in Rheinland-Pfalz. Bei diesen Wanderausstellungen sind jährlich die Originale der 14 Kalendermotive und weitere rund 120 ausgewählte Kunstwerke zu sehen.

An die Farben, fertig, los!

Der Club Aktiv gehört seit Jahren zu den teilnehmenden Organisationen für Menschen mit Behinderung bei diesem Kalendermalwettbewerb in Rheinland-Pfalz. Auch in diesem Jahr sind wieder kreativ dabei: unsere Besucherinnen und Besucher der Ambulanten Hilfen zur Teilhabe des Club Aktiv aus Trier.

Diesmal stand der Malwettbewerb für den Kalender 2025 unter dem Motto „Ich wünsche mir...“. Es waren gleich neun Besucher*innen aus dem Kreativ-Gruppenangebot unserer Ambulanten Hilfen zur Teilhabe, die mit ihren Werken zu dem Thema an den Start gingen.

Wir gehörten damit zu sage und schreibe rund 1.015 eingegangenen Einsendungen aus Rheinland-Pfalz für den Kalendermalwettbewerb 2025. Viel Interesse also, das der Kreativwettbewerb erfährt und das seit Jahren stetig zunimmt.

Insgesamt haben 628 Künstler*innen aus 77 Organisationen und Einrichtungen für Menschen mit Behinderung teilgenommen. Die jüngste Teilnehmerin war in dieser Wettbewerbsrunde 19 Jahre, die älteste 91!

Spannend wie jedes Jahr, war natürlich die Frage, welche Werke letztendlich für die Kalenderblätter und welche für die Wanderausstellungen ausgewählt wurden.

Werke auf Reisen

Von den vom Club Aktiv eingereichten Werken der Teilnehmenden aus unseren Ambulanten Hilfen zur Teilhabe sind zwei dabei, die zu den ausgewählten 116 Exponaten für die Wanderausstellungen 2025 gehören. Die Ausstellungseröffnung fand am 6. Dezember in Mainz statt.

Kreativität, die gesehen wird und sichtbar macht

Was unter dem Motto „Ich wünsche mir...“ an Werken bei dem Kalendermalwettbewerb 2025 entstanden ist, deckt die ganze Bandbreite ab. So vielfältig und individuell, wie die großen und kleinen menschlichen Wünsche nun einmal sind.

Auch in der Auswahl, die aus den Werken getroffen wurde, die die Teilnehmenden aus dem Club Aktiv eingereicht hatten, zeigt sich die Wunschalette in ihren hoch unterschiedlichen Ausprägungen. Es wurden zwei Werke in Mainz für die Wanderausstellungen zum Kalendermalwettbewerb ausgewählt, die kaum unterschiedlicher sein könnten.

Aya Alaswad berührt mit ihrem ausdrucksstarken, emotionsreichen Werk „HERZENSWUNSCH BABY“.

Christian „Chrissy“ Kiwitz hat seinen Platz in der Wanderausstellung in diesem Jahr mit seinem detailreich visualisierten Wunsch für (s-)eine „METT-IGEL-PARTY“ bekommen.

Sowohl Aya Alaswad als auch Christian Kiwitz sind als Teilnehmende des Club Aktiv Gruppen-Angebots in Trier Am Viehmarkt zum wiederholten Male mit ihren Werken bei dem Kalendermalwettbewerb dabei. Sie haben mehrmals zu den Preisträgern wie auch zu den Ausgewählten für die Wanderausstellungen gehört.

Stefanie Fischer ist im Club Aktiv-Fachteam bei den Ambulanten Hilfen zur Teilhabe seit rund vier Jahren auch für das Kreativ-Gruppenangebot zuständig, das u.a. regelmäßig am Kalendermalwettbewerb „Kreativ und Inklusiv“ teilnimmt.

Ihre Erfahrung mit den Teilnehmenden aus der Gruppe für den Kalenderwettbewerb beschreibt Stefanie Fischer so: „Von der Ideenfindung bis hin zur bildnerischen Umsetzung befinden sich die Teilnehmenden in einem kreativen Prozess. Dabei können sie sich gedanklich wie auch visuell ausleben, können Freuden und/oder Ängste in Form und Farben auf Papier und auf Leinwand ausdrücken und festhalten. So erreichen sie sich selbst, ihre Gefühle und andere Menschen auf neue Art und Weise. Als Fachteam begleiten wir bei unserem Gruppenangebot diesen kreativen Prozess aktiv, ohne zu bevormunden. Jeder Ausdruck in einem Ergebnis/Werk hat seine Berechtigung und ist wertvoll.“

Wir danken Boehringer Ingelheim, die unsere kreative Teilnahme an dem Kalendermalwettbewerb auch in diesem Jahr wieder mit ihrer Spende unterstützt haben!

KALENDERMAL- WETTBEWERB

Motto 2025:

„Ich wünsche mir ...“



Aya Alaswad, Club Aktiv
für Wanderausstellung
Kalendermalwettbewerb
„Kreativ und Inklusiv“ 2025

Werkname: HERZENSWUNSCH BABY



Christian Kiwitz, Club Aktiv
für Wanderausstellung
Kalendermalwettbewerb
„Kreativ und Inklusiv“ 2025

Werkname: METT-IGEL PARTY